

EDITORIAL

El rompecabezas de la salud

La Salud Pública es la base sobre la que se establece una población sana. Se involucra en los diferentes procesos de salud-enfermedad; impacta en los determinantes de la salud; identifica los riesgos sanitarios; genera los criterios y Políticas Públicas enfocadas a la protección de la población; actúa en la modificación de los hábitos y estilos de vida para convertirlos en saludables; establece las estrategias; genera la infraestructura y busca los mecanismos mediante los cuales los ciudadanos, pueden recibir orientación sanitaria y atención médica cuando es necesaria: implementa los mecanismos sanitarios y administrativos que permitan el acceso a los insumos para mantener (vacunas) y recuperar la salud (medicamentos); genera los mecanismos de atención que van desde la puerta de entrada al Sistema (Casas y Centros de Salud); favorece el traslado de los enfermos a los hospitales comunitarios, regionales y metropolitanos para recibir atención básica o de alta especialidad; identifica, da seguimiento y actúa ante riesgos epidemiológicos; establece acciones con los diferentes niveles de Gobierno, para lograr impactos positivos en la salud de las personas; y esto solamente por mencionar algunos ejemplos.

Para lograr todos estos objetivos, es indispensable contar con el personal necesario y con la capacitación requerida para atender los diferentes procesos. La infraestructura necesaria para otorgar la atención demandada; así como el financiamiento necesario para su operación; situaciones que resultan prácticamente imposibles de atender en forma total, y que obligan a encontrar los equilibrios necesarios para la obtención de la máxima salud de la población, con el mejor y más transparente ejercicio de los recursos y la máxima participación social.

Todas estas acciones serían inimaginables, sin el acompañamiento científico indispensable para lograr los objetivos planteados; sería como tratar de armar un gran rompecabezas con los ojos vendados, con un enorme riesgo de que como consecuencia del mal acomodo de las piezas, el resultado final quedara muy lejos de lo planteado y fuese incluso catastrófico.

El día de hoy, me complace presentar esta edición de la revista SALUD JALISCO, conmemorativa de los 40 años de la fundación del Hospital General de Occidente; institución que ha tenido un papel clave en la salud pública de nuestro Estado, colaborando en acciones de medicina preventiva, atención obstétrica y neonatal, atención médica, capacitación, enseñanza e investigación; todos ellos aspectos fundamentales del gran rompecabezas de la salud; acumulando experiencias que queremos compartir en este número con el interés de fomentar las acciones académicas y reconocer el gran esfuerzo que el personal de la Institución realiza en beneficio de la población jalisciense.

Aprovecho esta oportunidad, para hacer un reconocimiento a todos los colaboradores de este gran hospital, que han dedicado una parte importante de su vida, durante los últimos 40 años; al servicio y atención de las personas más desfavorecidas. Mi respeto y agradecimiento para cada uno de Ustedes.

Dr. Alfonso Petersen Farah
Secretario de Salud y Director General del O.P.D. Servicios de Salud Jalisco.